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在资讯匮乏的上世纪
70 年代，印尼苏门答腊岛
的民众大多从新加坡电台
和印尼广播电台 RRI 收听
国内外新闻及文艺节目，
直 到 慢 慢 被 电 视 台 所 取
代。不过，座落在各省市
大道旁的 RRI 广播站那高
耸的发射塔，多年来，仍让
过往的行人回忆它曾经辉
煌的以往。

国内媒体 2 月 17 日报
道 ，在 Surakarta 市 RRI 广
播 局 召 开 的 小 组 讨 论 论
坛（FGD），对 实 施 评 估

“ 监 督 委 员 会 ”（Dewan
Pengawas）在 目 前 权 力 轴
心 特 别 强 大 的 情 况 下 应
该 如 何 工 作 进 行 讨 论 。
公共广播机构“印尼国家
电 台 ”（Lembaga Penyiaran-
Publik RRI）必 须 重 点 树 立
其独立性，在报道方面维
持中立和平衡，尽可能避
免 偏 袒 某 特 定 方 面 或 团
体的倾向。

国 会 第 一 委 员 会
（Komisi 1 DPR RRI）副 会 长

卡 利 斯（Abdul KharisAlma-
syhari）表 示 ：至 今 仍 然 有
效 的 2002 年 第 32 号 宪 法
指 明 ，“ 公 共 广 播 机 构 ”
（LPP）是 遵 循 具 有 独 立
性 、不 偏 袒 的 专 业 部 门 ，
当 时 国 内 的 改 革 创 新 精
神 要 求 LPP 不 要 重 蹈 旧
政 权 独 断 专 行 的 覆 辙 ，
不 要 沦 落 成 为 某 一 党 派
的 宣 传 喇 叭 。 此 外 ，“ 公
共 广 播 机 构 ”必 须 服 务
于 广 大 民 众 的 社 会 利 益
和 知 情 权 ，坚 定 地 执 行
为 百 姓 发 声 、传 达 信 息
的 公 正 、独 立 的 公 众 服
务机构。

卡利斯接着说：“当要
修订相关法案时，我本担
心 强 势 的 党 团 将 要 求 修
改 ，其 实 不 然 ，他 们 反 而
说，作为执政党，并不愿意
看 到 印 尼 电 视 台（TVRI）
及广播电台（RRI）的监督
委员会丧失独立性。必须
成立独立的机构，执政党
不希望 RRI 陷于有党派利
益的倾向。”

此 外 ，“ 公 共 广 播 机
构”（LPP RRI）监督委员的

德 薇（DwiHermuningsih）表
示 ，RRI 并 非 国 际 机 构 实
体之外的独家代理，因为
这些年来 RRI 的管理方式
都 根 据 2002 年 第 32 号 宪
法关于大众广播的规定，
以 及 2005 年 第 12 号 总 统
法令的指示。她认为，作
为国家议会的延伸，监督
委员会将从政策方面引导
RRI 更为注重其“独立性”
（Independensi）。

《 廖 省 邮 报 》（RIAU-
POS.CO）5 月 14 日报道，新
生 而 弱 势 的 印 尼 团 结 党
（PSI）议 员 要 求 国 会 第 一
委 员 会（Komosi I）罢 免 印
尼 广 播 电 台（LPP RRI）总
经 理（Dirut）罗 哈 努 丁（M
Rohanudin）的一切职务，因
为在一份相关的专业研究
中发现，罗哈努丁已悄然
地 把“ 公 共 广 播 机 构 ”的
RRI，变成了某政党维护某
些违法“阵线”的喇叭筒，
违 反 了 RRI 的 宗 旨 和 立
场。

团结党的副总书记沙
迪 亚（Satia Chandra Wiguna）
于 13 日表明：“目前 RRI 广

播 电 台 的 报 道 重 心 和 策
略，显然已背离了中立、平
衡、真实的理念，背离国家
抗拒‘不宽容行为’（intol-
eransi）的政策。别提如何
能让 RRI 协助政府的普法
教 育 ，罗 哈 努 丁 却 把 RRI
带到维护‘不宽容’的歧路
上。”若没有可靠数据，力
单势弱的团结党哪敢出此
重话？

上 星 期 ，广 播 媒 体 观
察小组所做的研究调查出
炉 了 。 观 察 员 沙 普 达
（SaptaPratala）表 明 ，RRI 名
下 rri.co.id 网站偏重发表对
公 正 福 利 党（PKS）的 报
道，而更大党派如斗争民
主 党（PDIP）、从 业 集 团
（Golkar）却 只 有 PKS 一 半
的 见 报 率 。 此 外 ，2020 年
发生“阵线卫队”与警员深
夜 在 高 速 公 路 开 枪 交 火
后 ，RRI 有 超 半 数 的 报 道
偏向反对阵营的论调，与
警方的说明对立，误导民
众。当政府禁止民间团体

“XX 阵线”时，RRI 刊载了
来自社会各界人士对“解
散 XX 阵 线 ”的 议 论 ；然

而，该平台却失衡地更多
报 道 反 对 政 府 决 策 的 声
音。

沙 迪 亚 认 为 ：“ 国 会
必 须 严 肃 看 待 相 关 研 究
报告的结论，对罗哈努丁
采 取 坚 决 的 革 职 处 分 。
公共广播机构（LPP）绝不
应 该 被 有 党 派 倾 向 的 人
物所掌控，国家消费预算
（APBN）的 资 金 应 该 被 用
在 传 播 健 康 和 公 正 平 衡
的 资 讯 。”如 果 RRI 是 罗
哈努丁的私人产业，则当
别论，自然可为他的政治
取 向 服 务 ，但 RRI 广 播 电
台 是 不 可 以 有 党 派 及 政
治 倾 向 的 国 有 机 构 ！ 况
且 ，RRI 的 大 部 分 经 费 来
自政府的税务收入，来自
全 国 百 姓 的 民 脂 民 膏 。
罗 哈 努 丁 也 被 爆 私 心 自
用 ，翼 护 其 两 名 子 侄 在
RRI 机 构 内 扶 摇 直 上 、位
居要职，被知情人士所诟
病。

雅 加 达 KBRN 网 站 19
日 报 道 ，作 为 广 播 电 台
（RRI）2021 至 2026 届 监 督
委员（Dewas）候选人，罗哈

努丁（M.Rohanuddin）重申，
在 他 领 导 任 期 内 的 RRI，
坚决奉行“班察西拉”理念
的基础路线，始终反对激
进主义并支持国家团结统
一。但没有对研究数据提
出有力的驳斥。

罗哈努丁在国会第一
委 员 会（Komisi I）议 事 厅
进 行 监 督 委 员 候 选 人 答
辩 时 说 ：“ 如 果 有 人 说 我
们支持激进主义，那绝对
是谣言（Hoax），大家应该
知 道 ，RRI 广 播 电 台 的 所
有 报 道 必 须 是 反 激 进 路
线 的 信 息 ；因 为 我 们 明
白 ，国 家 付 托 给 RRI 的 是
重要支柱的民族主义，中
立 以 及 公 正 报 道 的 宗
旨 。”希 望 RRI 前 一 年 的
档案，能为他的辩解提出
有力的佐证。

事 实 胜 于 雄 辩 ，确 凿
的数据、良知的证词将会
把 RRI 的实际作为大白于
天下。国会里不缺秉公无
私的精英，论坛上不缺爱
国知法的专家，广大民众
期 待 RRI 为 百 姓“ 说 真
话”。
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■ 本报评论员：余凡

在疫情飘摇的这一年
多来，妻子已顺利接种了 2
次疫苗，我因之前曾经感染
过病毒，至今仍然是顾虑重
重、犹疑不决，再三考虑后
决定先去做抗体检测，看看
报告指数是多少再说。

每个人的抗体值都不
同 ，我 的 抗 体 值 是 58.83。
从 曾 经 感 染 过 的 亲 友 获
知 ，在 今 年 2 月 份 感 染 新
冠的文友，其抗体值是 170
多 ，而 在 3 月 份 中 招 的 老
同 事 是 250 以 上 。 4 月 10
日，里长通知在另一个邻
里 小 区 的 保 安 岗 站（pos
satpam）将举办接种疫苗活
动，当天一早先到家庭医
生量血压及咨询是否需要
接种？据她解释，抗体值
会随着时间的推移而逐渐
减 低 ，抗 体 值 在 130 以 上
的人是可以捐血救助新冠
病患的，建议我还是去接
种吧！

带 着 忐 忑 不 安 的 心 ，
硬着头皮上阵，轮到我检
查 血 压 时 竟 然 是 173/90？
这医生问起我有没有其他
的基础病，如高血脂、糖尿
病等，我如实回答；“没有
啊！不明白为什么我的血

压会突然升高？”并出示刚
刚早上到家庭医生做的血
压 报 告 150/90，结 果 她 批
准我接种了第一剂。

翌 日 深 夜 从 梦 中 惊
醒，感觉胸部有些疼痛，呼
吸有些不顺，心里感到不
安。喝了水，调整心态，慢
慢再入睡到天亮。

因 考 虑 到 血 压 有 偏
高，还有些鼻塞、呼吸不畅
的问题，我在医药笔记本
找出青菜果汁的配方。

材料：大芹菜（seledri）
2 片 、胡 瓜/刺 瓜（timun je-
pang）4 分 之 1、甜 椒/青 椒
（paprika）2 分 之 1、苹 果
（大）一个去皮、苦瓜（白）
4 分 之 1、胡 萝 卜 1 条 ，皆
用新鲜者。制法：洗净，勿
加水及任何调味料，使用
压榨机榨汁。饮用法：每
日早晨空腹时饮用一次，
所 榨 果 汁 在 15 分 钟 内 饮
完，以免变质。上述量大
约 是 300-500cc，治 病 的 建
议量是 800cc。

根 据 记 录 ，这 青 菜 果
汁适应症很广：高血压或
低血压、胆固醇过高症、风

湿关节炎、各种肿瘤、皮肤
癌、营养不良、肥胖症、健
忘症、牙周病、血糖高、躁
郁 症 、肝 胆 病 、感 冒 、痔
疮 、胃 病 、便 秘 、眼 疾 、失
眠 、头 风 、多 汗 、频 尿 、筋
炎、结石、肺病、癌症等。

这 笔 录 抄 于 2001 年 2
月 21 日，距今有 20 年了，当
年每次体检后若发现有健
康指数不达标，就会喝上
一、两个月，指数回归正常
即停，下一回的体检报告若
有问题就再喝，如此重复好
多年了。记录里也记载了
一些案例，譬如：一个 76 岁
的剧作家手术两次命在旦
夕，饮用青菜果汁四个月，
癌症消失无踪；另一个 76
岁心肌梗塞患者，卧床不
起，饮用青菜果汁三天，竟
然自动起床走动。还有其
他的就不一一赘述了。笔
者本身的体验，降三高的效
果显著，仅供参考。

接 种 第 一 剂 10 天 后 ，
请教李德秀师姐，鼻塞、呼
吸不畅有何良方？她说有
可能是打疫苗的反应，再
看几天有没好转，如没好

转可能是鼻敏感的原因，
推荐针灸。我继续每天喝
青菜果汁，晨练时加入深
呼吸敲打肺部的动作，呼
吸日渐畅通，不觉间已到
接种第二剂的日期，与妻
子 一 同 先 去 做 了 抗 体 检
测 ，她 的 抗 体 已 在 250 以
上。记得之前文友谈起过
她的医生说抗体值 170 以
上暂时不用接种疫苗，而
我 现 今 测 得 的 抗 体 是
187.60，面对要不要接种疫
苗的困扰，正在愁思难解
之际，突然间，想起印华作
协群组里来自中国的望西
文友，试发简讯请教他。

“在中国，已经感染过
的，不管是否有症状，都不
建议接种新冠疫苗，接种
疫苗的目的就是让身体有
抗体，如果身体已经有抗
体了，其实可以不必接种
疫苗。”

“我儿媳妇也是医生，
去 年 12 月 初 她 感 染 后 立
马交代家里人去检测，结
果我也中招。痊愈后，她
说待三个月后才去接种。
这 里 的 医 生 建 议 再 去 接

种，是为了增强抗体。有
视频介绍两次接种对变异
病毒有效，是真的吗？”

“ 如 果 第 一 针 有 明 显
不 适 我 建 议 你 慎 重 考
虑。”

“ 明 白 ！ 我 确 实 担 心
会有血栓的问题。”

“ 对 于 变 异 毒 秼 是 否
有效，目前没有医学数据
支持，尤其对于印度变异
病毒和英国变异病毒， 所
以还是继续做好防护。至
于疫苗，我也不能跟你说
打 还 是 不 打 ( 第 二 针)，只
是告诉你在中国，如果已
经感染过的，是不建议打
疫苗的。”

“我的家庭医生认为接
种新冠疫苗就像打乙肝疫
苗，当抗体减弱后建议再打
疫苗增强。儿媳妇每天到
医院最前线值班，她已接种
两次，年纪还轻，没任何反
应。谢谢您的指点，我会慎
重考虑的，不好意思，打扰
您的时间了。”由衷地感谢
望西文友为我解惑。

“没事，只是抱歉回复
晚了，我因为一直太忙。”

第二次接种地点是在
村公所，到那里报名后，等
了 将 近 1 个 半 小 时 才 轮
到，登记后到值班医生办
公 桌 前 量 血 压 ，160/90，出
示我的抗体检测报告，请
教他是否我还需要接种？
他点点头说：“我都还没去
做抗体检测，接种第二剂
可以更加强抗体并持久。”

箭 在 弦 上 ，不 能 打 退
堂鼓了，接种后回到家，就
在手机上收到第二次接种
疫苗的证明书。至今已过
去数日，所幸没像第一次
那样感到不适，发个简讯
告知望西文友我接种后的
情况，他很快就回复：“我
也 和 中 国 医 生 再 做 了 沟
通，医生说还是要看抗体，
通常已经感染后康复的是
会有抗体，但过段时间后
有的会减弱，如果身体抗
体 较 弱 了 ，是 可 以 接 种 。
这个没有固定时间，大部
分半年吧，因为前期疫苗
供应不充足，所以才建议
已经康复的先不打疫苗。”

虽然很多人包括我在
内，已成功地接种了两次
新冠疫苗，但是世界多国
疫情又再告急，唉，人类的
抗疫之路还是十分艰辛漫
长、充满变数啊！

接种疫苗的疑虑■ 廖省：苏歌

疫情之下，出外旅游不
可能，我却计划：步行上北
京！

我小时候爱上跑步、游
泳、打球等，出来社会工作
后，为了争取时间运动，我
不搭公司接送员工的车，坚
持每天步行上下班，来回须
走七八公里的路。香港的
渣打马拉松、公益金慈善
跑、全港运动会等，都留下
了我的足迹。

我深深感受到，运动不
仅强壮了身体，也锻炼了意
志。1997 年亚洲金融风暴
爆发，香港各行各业大批工
人失业，我也是其中一员。
但我没有气馁，当时有间公
司招聘技术员，需要在零下
二十多度的冻房和酷热近
五十度的机房工作，这一冷
一热吓走了不少应征者，我
却勇往直前接受了这一工
作，而且足足做了十五年，
直到退休年龄才离职。不
怕苦、不怕累，勇于挑战自
己，这是我热爱运动锻炼出
来的结果。

退休后我对跑步的热
忱有增无減。2008 年我参
加了香港迎接北京奥运长
跑，2014 年我当选为“反占
中爱国爱港长跑”的领跑
人，很荣幸登上了北京中央
电视台的新闻栏目。

不堪回首的 2020 年，新
冠病毒肆虐，一年内一亿人
确诊，两百万人死亡，全球
陷入苦难和灾祸之中。我
也遇上了一生中最大的挫
折。由于医生误诊，把我健
康的左眼当成青光眼施手
术，结果手术失败，加上病
毒感染，从此左眼便失明
了。几个月来，我服用高剂
量的抗病毒药，引起双脚浮
肿。手术前，我每天轻轻松
松跑十公里，手术后，却成
了躺在床上的残废人。

在我最失意的时候，
老伴的悉心照顾，朋友的热
情鼓励，使我重拾信心。我
参考了古今中外名医治疗
眼疾的经验，决心通过自然
疗法，激发身体的自愈能
力，达到康复的目的。我每
天我一拐一拐去公园练习
走路，开始寸步难行，慢慢
可以走一公里、两公里……
两三个月后已经可以连续
走六公里了。被眼科专家
判 了 死 刑 的 左 眼 也 在 矇
矇 眬 眬 中 出 现 了 一 点 曙
光。

为了巩固取得的成果，
我制定了更完整的计划：今
年一月开始，每天走六公
里，即一年走约 2200 公里，

这相当于由香港沿着公路
步行上北京的距离，所以我
把这计划叫做“步行上北
京”。

今年四月底，我已经完
成了计划的三分之一，即走
了 730 多公里。当我滿怀
信心可以完成全年计划时，
不料祸从天降，我在公园用
单眼上一步台阶时，误判距
离，重重地摔了一跤，左手
掌心和手指骨裂，医生用硬
胶把手臂和手掌固定后，再
用纱布吊在我颈上。医生
说，需要这样维持两个月，
待骨裂愈合后，才可以把左
手解放出来。

不幸中之大幸，我右手
及双脚没有受伤。朋友问
我：上北京的计划如何？我
回答：跌倒算什么？爬起来
再向前进！步行上北京，决
不放弃！

疫情和伤患阻止不了
我的锻炼计划。不能去郊
外走，我就在家里来回渡
步，每天走一万步，一步也
不能少。根据智能手表计
算，这也相当于走六公里。

中国工程院院士钟南
山说：“步行是世界上最好
的运动”，“我们必须把运
动看成和吃饭、工作、睡觉
一样，是生活中不可缺少的
组成部分。”

近 75 高龄的我，当然
已经不适合做太剧烈的运
动，但慢跑或步行，让最高
心率达到 120 次/分，则十分
有益健康。生命在于运动，
生命不息，运动不止。我们
每一个人都必须选择自己
喜爱又 适 合 自 己 的 运 动 ，
自得其乐，颐养天年。我
相信，我今年步行上北京
的计划一定能够实现。

步行上北京，决不放弃！
■ 香港：吴训元

贺海南消博会展
棉兰：田心

经久风霜列国衰, 巍然屹立神州威。
世消海南新开创, 生意兴隆互惠维。

贸易牵连益五洲, 大开门户迎君投。
多边主意双赢策, 存异求同干戈收。

幕后黑手
占碑：郭春明

巴以冲突无休止，平民百姓惨遭殃。
美国假充和事佬，双重标准偏以方。
高喊停战骗世界，售武以国祸心藏。
幕后黑手假面具，世人警惕勿被诓。

 























疫情端午
棉兰：孙国静

端午疫情粽子香，宅家更念屈原乡。
汨罗河畔龙舟赛，五五传承千载江。
屈子离骚千古诵，爱民爱国基因强。
中国第一世界响，崛起和平看炎黄！


